



CARTA

Rectores de universidades e instituciones de educación superior y colegios católicos

**Card. Fernando Chomali G.
Arzobispo de Santiago, Chile.**

El Papa León XIV ha escrito una carta apostólica sobre la educación titulada **“Diseñar nuevos mapas de esperanza”** promulgada el 27 de octubre de 2025. Un texto de gran profundidad que animo a leer y reflexionar en comunidad.

La carta ha sido escrita con ocasión del aniversario número 60 del documento conciliar *Gravissimum Educationis*, con la cual el Vaticano II expone la extrema importancia de la educación y la formación humana. Adicionalmente, se escribe en el contexto del Jubileo de la esperanza, por lo que la carta apostólica del Papa León XIV se presenta como una actualización del documento conciliar.

Leer, estudiar y reflexionar este texto de manera personal y comunitaria nos puede hacer comprender con mayor claridad el sentido más profundo de la educación católica, su identidad y misión, proponiendo temas siempre recurrentes en las conversaciones, sobre todo en el contexto cultural en el que nos encontramos.

El documento pontificio está fundamentado en la antropología cristiana, desde la cual se ha de alimentar y sostener toda ética y todo diálogo con el mundo, al que invita en repetidas ocasiones. Además, aborda los desafíos que presentan a la educación las nuevas tecnologías, poniendo énfasis en que lo importante es siempre el ser humano, cuya primacía se debe custodiar, sin caer en una tecnofobia. Por otra parte, nos ayuda a comprender la tarea de los padres y la importancia de la educación como un derecho –que más allá de lo cognitivo– incluye la dimensión espiritual, afectiva, social y corporal del ser humano.

Esta carta, escrita con convicción y sabiduría, nos ayuda a comprender la educación como un servicio a la persona y no como un negocio. Es donde se aprenden contenidos, por cierto, pero también virtudes.

Muy relevante resulta también el rol de la educación católica para formar personas interesadas en la justicia social, en la ecología, el diálogo y la paz. Sin duda que este aspecto invita a reflexionar sobre la importancia de los cursos de ética, de filosofía y de doctrina social de la Iglesia, así como a ayudar a los estudiantes a que conozcan de primera mano la pobreza.

Por último, la carta amplía el pacto educativo global al que puso tanto empeño y dedicación el Papa Francisco. A los conocidos aspectos de dicho pacto, León XIV integra elementos cruciales como la vida interior, el uso humano y sabio de la tecnología digital y la IA, junto con la educación a la paz.

Estudiar y reflexionar esta carta nos dará un gran impulso para nuestra vida académica y, sin duda, convertiremos nuestros centros educativos en faros que iluminen el camino de la sociedad hacia la justicia social y la paz.

Ciudad del Vaticano, 30 de octubre de 2025.